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12 ноября 2010 года  ХРОНОМЕТР

ПИСЬМА
«Прибайкальца»

РУКОВОДИТ ПРЕДПРИЯТИЕМ Леонид Вла-
димирович Нечаев, учёный-зоотехник, рабо-
тающий в хозяйстве после окончания БСХИ в 
1976 году.

В конце девяностых годов, когда совхоз «При-
байкальский» задолжал мелькомбинату около 
одного миллиона рублей за комбикорм и над 
хозяйством нависла угроза банкротства, было 
принято решение о создании ООО «Талан-2». 
Поголовье свиней на тот момент сократилось до 
4 тысяч. 

В настоящее время хозяйство ежегодно нара-
щивает объёмы реализации свинины и другой 
сельхозпродукции, например, молока и мяса 
говядины. Хозяйство рентабельно, у него нет 
задолженности по налогам и заработной плате, 
средний размер которой составляет сегодня 8500 
рублей в месяц (в прошлом году было 7600).

Три года назад хозяйство активно включилось 
в реализацию национального проекта «Развитие 
агропромышленного комплекса», что и стало от-
правной точкой реконструкции цехов. По бизнес-
плану на реконструкцию цехов требовалось 127 
миллионов рублей. Основной объём работ вы-
полнен. Все цехи оснащены новым оборудовани-
ем немецкой фирмы Рохел, которое требует со-
блюдения технологической дисциплины на всех 
фазах производства - от искусственного осеме-
нения свиноматок до сдачи откормленного пого-
ловья на убой.

Реконструкция завершена не до конца, тре-
буется отремонтировать ещё один цех. Но, как 
пояснил Леонид Владимирович, СНиПы (строи-
тельные нормы и правила) меняются в сторону 

увеличения, а выделенные на реконструкцию 
бюджетные средства не предусматривают таких 
вот непредвиденных расходов.

Безусловно, в ходе реконструкции возникали и 
сложности, в частности, с размещением поголо-
вья. Нужно освобождать цех под реконструкцию, 
а куда переселять свиней? Приходилось «уплот-
нять» число хрюкающих постояльцев, а часть по-
головья сокращать.

Впоследствии вышли на прежний уровень -12 
тысяч голов, а в последние годы увеличили (в 
прошлом году стало 15 тысяч голов, в нынеш-
нем - 16550). Но чтобы содержать столько сви-
ней, нужны средства. А они поступают только за 
счёт реализации выращенной продукции. Так, в 
прошлом году было реализовано 823 тонны сви-
нины, в нынешнем на конец октября - 798 тонн, 
а для нормального функционирования свиноком-
плекса необходимо реализовывать полторы ты-
сячи тонны в год. 

Потому сегодня хозяйство вынуждено закупать 
более дешёвые корма. Дотаций на компенсацию 
производства продукции поступает всё меньше и 
меньше.

Со свинокомплексом сотрудничают четыре 
оптовика, и есть надежда, что спрос  на продук-
цию хозяйства возрастет в связи со строитель-
ством «Байкальской гавани». Об этом, кстати, 
говорил и председатель Народного Хурала М.М. 
Гершевич на открытии первой очереди «Особой 
экономической зоны».

В хозяйстве работают 140 человек. Кроме про-
изводства свинины, «Талан-2» имеет молочно-
товарную ферму, где содержится 435 голов КРС, 
в том числе 110 дойных коров. Средний надой на 
фуражную корову по итогам прошлого года со-
ставил 2752 кг (в 2008 году было 2600 кг), ори-
ентировочно по нынешнему году ожидается 2800 
кг на фуражную корову. Молоко реализуется в 
Кабанском районе и Иркутской области.

Сено в этом году в количестве 2000 центнеров 
хозяйство вынуждено было закупить у соседей, в 
Кабанском районе. Своего сена было заготовле-
но 100 центнеров - сказалась засуха. Парадокс, 
но хозяйства Кабанского района, также постра-
давшие от засухи, по словам Леонида Влади-
мировича, получили компенсацию по 700- 800 
тысяч рублей, и при этом не только себя обеспе-
чили кормами, но и нашли возможность реализо-
вать на сторону. 

Завершая, хотелось бы отметить: «Талан-2» 
под руководством Леонида Владимировича Не-
чаева крепко стоит на ногах.

 Пётр КАЗЬМИН.

Мостовский 
свинокомплекс: 

слагаемые успеха

Мостовский свинокомплекс, обще-
ство с ограниченной ответствен-
ностью «Талан-2» - крупнейший 
производитель свинины в ре-
спублике. Сегодня здесь со-
держится 16550 свиней. Хо-
зяйство ежегодно получает 
свыше 11 тысяч поросят, 
производство мяса сви-
нины составляет около 
1000 тонн. 

Мостовский свинокомплекс, обще-
ство с ограниченной ответствен-
ностью «Талан-2» - крупнейший 
производитель свинины в ре-
спублике. Сегодня здесь со-
держится 16550 свиней. Хо-
зяйство ежегодно получает 
свыше 11 тысяч поросят, 
производство мяса сви-
нины составляет около 
1000 тонн. 

Ноябрь традиционно - месяц серьезной 
подготовки к предстоящей зиме. На Казан-
скую, которую на Руси празднуют 4 ноября, 
забивали домашнюю скотину, прибирали по 
амбарам мясо, засыпали сусеки кормами. 
Теперь 4 ноября для нас еще и День народно-
го единства – праздник молодой, но доволь-
но популярный. Не случайно, что именно в 
этот день состоялась вторая сельскохозяй-
ственная ярмарка.

Праздничная программа и музыкальное сопрово-
ждение, подготовленные работниками межпоселенче-
ского культурного центра, добавили ярких красок, от-
чего торговля шла веселее, а пришедшие на ярмарку 
прибайкальцы не только смогли закупить необходимые 
продукты питания, но и отдохнуть в солнечный празд-
ничный день.

Отмечу сразу, вся привезенная на ярмарку продук-
ция от местных производителей разошлась за считан-
ные часы. Наряду с постоянными участниками ярмар-
ки - Прибайкальским райпо, СПК «Заря» - на прилавки 
выставило свой товар ООО «Талан–2». Свинину от 
«Талана» по цене 170 рублей за килограмм покупали с 
большой охотой, очередь возле их прилавка не умень-
шалась до последнего. 

Популярным для прибайкальцев стал и мёд от му-
хоршибирских пасечников - вкусное, сладкое угощение 
не залежалось на прилавке. 

Приятно порадовали кикинцы - на ярмарку они при-
везли хороший урожай клюквы, которая, как известно, 
незаменима в зимнее время как натуральное профи-
лактическое средство против простуды.

В целом товарооборот второй сельскохозяйствен-
ной ярмарки оказался выше, чем на первой, и это, пре-
жде всего, говорит о том, что прибайкальцы предпочи-
тают своё, доморощенное, оно и вкуснее, и полезнее.

Олег ДАНИЛОВ.

НАДО ЧАЩЕ 
ВСТРЕЧАТЬСЯ

В первичную ветеранскую ор-
ганизацию Зырянского поселения 
входит 131 человек в возрасте от 55 
до 99 лет. Большинство пенсионе-

ров занимают активную жизненную позицию, дружно 
участвуют в выборах, кто-то даже занимается в худо-
жественной самодеятельности и в спортивных меро-
приятиях, проводимых местной администрацией. 

Ко мне, как к председателю ветеранской организации, 
обращаются по различным поводам. Как оформить опе-
кунство, например, или оформить наследство. Тружени-
ца военного тыла Анастасия Александровна Решетова 
из Ангыра попросила помочь провести в дом телефон. 
Он ей нужен, чтобы не ходить каждый раз к соседям и 
вызывать врача. Просьба ветерана была выполнена. 

Вообще все просьбы пенсионеров я передаю в сель-
скую администрацию, а там, что могут, делают сами или 
посоветуют, в какую районную инстанцию нужно обра-
титься. Очень необычным было обращение ангырской 
пенсионерки Нины Яковлевны Воротниковой. Она со-
брала большой архив фотографий и газетных вырезок, в 
основном из нашего «Прибайкальца», о родственниках, 
трудившихся в совхозе, и хотела, чтобы они не лежали 
мёртвым грузом. Я посоветовал ей отдать свой архив в 
комнату боевой и трудовой славы при сельской библио-
теке. 

По инициативе и при активном участии совета вете-
ранов сельская администрация к юбилею Победы вы-
пустила альбом с фотографиями тружеников тыла и их 
биографиями, наша первичная организация благодарит 
главу поселения А.П. Черкасова за помощь в этом деле. 

Ветераны ставят вопрос о том, что им надо чаще 
встречаться, не только один раз в год на отчётно-
выборных собраниях, но и по другим поводам. Одним 
из них может стать ежеквартальный отчёт участкового 
уполномоченного милиции, с которым он должен высту-
пать перед населением. 

Семён АНТРОПОВ, с. Зырянск.

Широка наша ярмарка!

Президент Бурятии распорядился 
сократить число госслужащих

Вячеслав Наговицын подписал указ № 126 от 2 ноября 2010 года «О мерах по оптимизации 
штатной численности исполнительных органов государственной власти Республики Буря-
тия».

«Единороссы» постараются не допустить массового 
сокращения учителей в Бурятии

Президент Бурятии распорядился 

Вячеслав Наговицын подписал указ № 126 от 2 ноября 2010 года «О мерах по оптимизации 
штатной численности исполнительных органов государственной власти Республики Буря-

По республике

С 1 января 2011 года на территории Российской 
Федерации вводится ограничение оборота 
электрических ламп накаливания, с последующим 
выводом их из оборота. Предполагается массовое 
использование энергоэффективных осветительных 
устройств, электрических ламп, содержащих 
ртуть. Их ненадлежащие сбор, накопление, 
использование, обезвреживание, транспортировка 
или размещение может причинить вред жизни, 
здоровью граждан, вред животным, растениям и 
окружающей среде. 

Данное распоряжение Правительства РБ приня-
то в целях недопустимости произвольного оборота 
использованных ртутьсодержащих ламп на терри-
тории Бурятии. 

Постановлением Правительства Российской Фе-
дерации от 03.09.2010 № 681 утверждены Правила 
обращения с такими лампами. Юридическим ли-
цам (независимо от организационно-правовой 
формы), индивидуальным предпринимателям, 
а также физическим лицам на территории Бу-
рятии рекомендовано обеспечить обращение с 
отработанными ртутьсодержащими лампами в 
соответствии с этими Правилами. 

Органам местного самоуправления сельских 

и городских поселений, городских округов 
в РБ рекомендовано до 1 января 2011 года 
проработать вопрос с юридическими лицами 
и индивидуальными предпринимателями об 
определении специализированных организаций 
на предмет получения лицензии по сбору, 
транспортированию и размещению отработанных 
ртутьсодержащих ламп. Разработать регламент 
взаимодействия с юридическими лицами 
и индивидуальными предпринимателями, 
осуществляющими управление многоквартирными 
домами и индивидуальной жилой застройкой 
по обеспечению централизованного сбора и 
накопления отработанных ртутьсодержащих ламп. 
Организовать сбор отработанных ртутьсодержащих 
ламп.

Соответствующим республиканским и феде-
ральным службам поручено обеспечить кон-
троль за соблюдением экологических, санитарно-
эпидемиологических и иных требований в области 
обращения с отработанными ртутьсодержащими 
лампами.

Пресс-служба Президента 
и Правительства Республики Бурятия

Сокращение будет произведено в соответ-
ствии с Бюджетным посланием Президента 
Российской Федерации «О бюджетной политике 
в 2011-2013 годах» и в целях оптимизации штат-
ной численности исполнительных органов госу-
дарственной власти Республики Бурятия.

К 1 апреля 2011 г. предельная штатная чис-
ленность государственных гражданских служа-
щих исполнительных органов власти республики 
будет сокращена на 5 процентов по сравнению с 
состоянием на 1 июля 2010 г.

Указом Президента РБ рекомендовано про-
вести сокращение штатной численности госу-
дарственных гражданских служащих аппарата 

Народного Хурала, Конституционного Суда 
Бурятии, Счетной палаты, Избирательной ко-
миссии РБ. Органам местного самоуправления 
муниципальных образований в Республике Бу-
рятия также рекомендовано провести сокраще-
ние штатной численности муниципальных слу-
жащих.

В двухнедельный срок будет подготовлен про-
ект постановления Правительства РБ по уста-
новлению предельной штатной численности ис-
полнительных органов государственной власти, 
а также аппарата по обеспечению деятельности 
мировых судей республики.

Указ вступил в силу со дня его подписания.

Для утилизации ртутьсодержащих ламп
Вячеслав Наговицын подписал распоряжение Правительства Бурятии № 704-р от 2 ноября 

2010 года, которым регулируется оборот энергоэффективных осветительных устройств. 

Секретарю Политсовета БРО Партии «Единая 
Россия», депутату Народного Хурала Бурятии 
Владимиру Анатольевичу Павлову в последние 
дни поступило много вопросов обеспокоенных 
учителей районов республики. Они просили по-
мочь разобраться в сложившейся ситуации с пред-
стоящим многочисленным сокращением в школах. 
Их обращения не остались без внимания. Вот что 
рассказывает Владимир Анатольевич:

- Рекомендации привести численность коллекти-
вов образовательных учреждений в соответствие с 
индикаторами: 1 учитель на 15 учеников, 1 ставка 
обслуживающего персонала - на 28 учеников. Ре-
комендации привести численность коллективов об-
разовательных учреждений в соответствие с этими 
индикаторами, утвержденными Правительством 
России, были направлены в районы республики 
министерством образования и науки Бурятии.

Депутаты фракции «Единая Россия» в Народ-
ном Хурале, обсудив данные индикаторы, пришли 
к мнению, что они неприемлемы для Республики 
Бурятия, так как повлекут за собой массовые со-
кращения и учителей, и технического персонала 
школ.

Данное мнение «единороссы» озвучили в ходе 
встречи с Президентом республики, членом Пре-
зидиума Политсовета БРО партии «Единая Рос-
сия» Вячеславом Наговицыным. Глава республики 
принял решение приостановить выполнение реко-
мендации министерства образовании и науки Бу-
рятии, дал поручение министерству разобраться 
в сложившейся ситуации и представить расчеты с 
учетом специфики республики, особенно сельских 
территорий.

Пресс-служба БРО партии «Единая Россия»


